

CERCLE D'HISTOIRE DE WASSELONNE
(N° 206 /2014)

La cloche de la tour carrée du château
et les cloches des églises
protestante et catholique de Wasselonne [2/6]
LA CLOCHE DE LA TOUR CARRÉE DU CHÂTEAU



La cloche a été fondue en 1818 à Strasbourg par Jean Louis Edel.

Diamètre extérieur estimé : environ 116 cm -
Poids : environ 900 kg - Tonalité supposée : 'Mi'
de la troisième octave.

Décoration :

Trois frises végétales sur le haut de la robe (dont une guirlande) et un maillage de chaînes sur le bas. Au milieu de la robe, une grande croix sur un socle, ainsi que deux personnages, dont un évêque portant une mitre et tenant une crosse dans sa main gauche.

Le début des inscriptions est indiqué par une main.

- Sur le haut de la robe : « *Pour la ville de Wasselonne sous l'administration de Mr Rich, maire, l'an 1818.* »

- Sur le bas de la robe : « *Fondue par Jean Louis Edel à Strasbourg.* »

Outre la sonnerie des heures et des demi-heures par tintement, la cloche était jadis sonnée à la volée, la veille des jours des fêtes civiles (8 mai, 14 juillet, 11 novembre), pour le passage à la nouvelle année et pour l'ouverture et la clôture des bureaux de vote les jours des élections.

André Henning

À suivre...



Source :

• Compte-rendu de la visite de la tour carrée du château le 17 mars 2014 par M. Michel Riff, membre délégué de la Société Française de Campanologie à La Garenne Colombes (Hauts-de-Seine).